

**ALBERTO AGUILAR**

Nombres, nombres y... nombres / Cortina vs Medina Mora muy parejos por CCE, opiniones divididas en CMN y relevó nodal ante desafíos

Aunque el Paquete Económico tiene cantidad de deficiencias, al menos la propuesta de la SHCP de **Rogelio Ramírez de la O** mantiene la encomienda de ajustar el déficit público.

Frente al escrutinio de calificadoras como Moody's de **Carlos Díaz** que ya cambió la perspectiva de la nota a negativa, lo mismo que ayer HR Ratings de **Pedro Latapi**, más vale que los progresos sean consistentes.

El problema es se sacrificó la inversión en infraestructura y muchos rubros que esperaban cierta mejora, deberán que esperar. Además 2025 será otro año de vacas flacas.

Con la reforma judicial y la falta de equilibrios en el Congreso, hay una enorme incertidumbre, máxime las interrogantes con T-MEC. El entorno para la IP se observa complicado, ya que no hay forma de revertir la política controvertida por venir.

De ahí la importancia del relevo de **Francisco Cervantes** en el CCE, quien se ha convertido en un actor sin peso frente al gobierno. Vaya hasta intentó incrustarse en el gabinete de **Claudia Sheinbaum** y más recientemente prorrogar su mandato por cuarto año, lo que habría requerido modificar los estatutos.

De ahí que en el actual entorno se busque un dirigente con otro perfil. Recientemente se incorporó como candidato de **José Medina Mora**. Lo curioso es que no hace mucho a **Juan Cortina Gallardo** se le situaba como posible candidato de unidad.

Por supuesto que al interior del CMN que lleva **Rolando Vega** hay muchos que apoyan a la actual cabeza del CNA, que igual cubre perfectamente los requisitos, pero otros en el "club de ricos" prefieren a Medina Mora porque el tapatío externa sus puntos de vista sin ambages y sin cerrarse al diálogo.



Será una contienda pareja. El que llegue al CCE debe ser capaz de recobrar una mejor interlocución con el gobierno. Con Cervantes la IP perdió voz en la búsqueda de equilibrios. La idea es presentar los elementos de juicio y dialogar sin caer en un choque frontal.

Le adelantaba que el registro será en enero, para dar tiempo a las campañas rumbo a la asamblea del CCE programada para marzo del 2025.

Asunto relevante máxime los desafíos.

HR TAMBIÉN BAJA PERSPECTIVA, PÍRRICA NUEVA IED Y SALEN FLUJOS

Ayer dos noticias que abonan al complicado entorno: el ajuste de la perspectiva a la nota de México por HR Raitings de **Pablo Latapi** de neutral a negativa porque el restablecimiento del equilibrio fiscal se ve más lento y esto presionará el tamaño de la deuda neta vs el PIB, y el pobre comportamiento de la IED nueva en la balanza de pagos al 3T que Banxico de **Victoria Rodríguez** dio conocer. Apenas 573 mdd en julio-septiembre. Además la inversión de portafolio cayó 368 mdd y ligó un 2T con salida de flujos. No hay confianza.

ACUERDO DEL AGUA SIN SUSTENTO Y CONAGUA NULA CAPACIDAD

Y ayer lo que se firmó fue el “acuerdo” sobre el derecho humano al agua. Mensaje político que al igual que el Plan Hídrico no contiene acciones puntuales y menos un programa de inversión que garantice el postulado. Lo único en concreto son los recortes a la reserva de las grandes compañías que Conagua de **Efraín Morales** gestionó. **Eduardo Tricio** de Lala habló por ellos. Conagua fue de las entidades sacrificadas por la austeridad presupuestal. Su partida se ajustó 44.7% a sólo 44,370 mdp con impacto a su capacidad de invertir pese a la sequía.

PASTE 200 AÑOS, PASTEKO150 TIENDAS Y FRANQUICIA DEL AÑO

Un alimento representativo de Hidalgo es el paste que este año cumple 200 años. Fue traído por los ingleses a las zonas mineras y pronto se extendió y “tropicalizó”. Una firma representativa de dicho alimento es Pasteko de **Luis Nahum Samperio**. Con 14 años cuenta con 150 tiendas, 70 propias y el resto en franquicia. Recién fue galardonada como la “franquicia del años por la AMF que lleva **Alberto Briceño**.